

## En defensa del derecho a la información y al trabajo

La Facultad de Ciencias Sociales, a través de su Honorable Consejo Académico, manifiesta su preocupación respecto de la crisis socioeconómica que atraviesa la Argentina y puntualmente el desprestigio contra periodistas, comunicadoras y comunicadores, advirtiendo que esta situación impacta y pone en riesgo la pluralidad de voces y la calidad de la información a la cual accede la comunidad. Esta situación de vulnerabilidad se acentúa con el cierre de la Agencia Nacional de Noticias de la República Argentina Télam, el vallado del edificio, el retiro del portal en la web y el impedimento del ingreso a sus trabajadoras y trabajadores. La Facultad de Ciencias Sociales, Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires, manifiesta su rechazo y ratifica la defensa del rol social de esta Agencia y de sus trabajadoras y trabajadores.

Télam fue creada el 14 de abril de 1945 con el propósito de difundir información a todo el país con una visión soberana. Hasta su cierre, se trataba de la única agencia del país con una red de corresponsales en todas las provincias argentinas que emitía más de 500 cables por día con noticias de todo el país y al menos 200 fotografías. Contaba con departamentos de video y radio y un portal de noticias y redes sociales. Gestionó decenas de convenios de cooperación con agencias internacionales lo que permitió producir y proveer información desde el lugar de los hechos para poder difundirlos a través de diversos medios de comunicación, empresas, organismos e instituciones. Por todo esto, Télam es la segunda agencia noticiosa en importancia en idioma español, después de EFE (agencia de noticias internacional con sede en Madrid, España).

Destacamos la necesidad de defender todos los medios públicos y sus fuentes laborales ante los despidos que están realizándose, con el propósito de garantizar el derecho a una comunicación democrática plural, federal y de calidad. Télam, Radio Nacional, la Televisión Pública y todo sistema de medios públicos en el cual participan los medios universitarios constituyen herramientas fundamentales para garantizar los derechos cívicos, otorgándole a la comunidad la posibilidad de expresar preocupaciones, problemáticas, propuestas y realidades.

Ante la profundización de prácticas tendientes a dismantelar y dificultar el pleno funcionamiento de los medios públicos, así como también de las universidades públicas y los espacios de desarrollo y conocimiento científico y tecnológico, abogamos por la generación de políticas públicas que fortalezcan estos espacios para garantizar el acceso a la información y a la comunicación plural y democrática.